
ATA N° 007/2017 

---Quinta sessão Ordinária do dia primeiro de março de dois mil e dezessete. ---------------- 

---Presidente: Deivid Rafael da Costa Vargas (PSDB). ------------------------------------------------ 

---1°Secretário Ver. Marcelo de Oliveira Machado (PP). ----------------------------------------------- 

---2°Secretario Ver. André Evandro Becker (DEM). ---------------------------------------- 

---Demais vereadores: Ademir Tasso Kunas (PT), Anderson de Azevedo Vargas (PT), 

Darci Pereira da Silva (PT), Guaraci Braga da Silva (PT), Marcos Antônio Azevedo (PSB), 

Renato Pereira Vargas (PTB). --------------------------------------------------------------------------------

---Às vinte horas e vinte e dois minutos, havendo número regimental, o Sr. Presidente 

invocando a proteção de Deus declarou aberta a sessão cumprimentando a todos os 

presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Em seguida o Sr. Presidente convidou o 2°secretário, a fazer a leitura do texto bíblico.  -- 

---Em seguida, o 1° secretário procedeu à leitura das correspondências e proposições 

enviadas a casa: ---Oficio nº043/2017 executivo municipal, encaminhando o PL substitutivo 

ao n°026/2017. ---Oficio n°053/2017 executivo municipal, encaminhando resposta ao oficio 

n°10/2017. ---Oficio n°056/2017 executivo municipal, encaminhando a sansão das leis 

n°1522 a 1524/2017. ---CM 220776/2016 Ministério da Educação, informa a liberação de 

recursos financeiros FNDE. ---Controlador interno, informando que não é necessário 

impacto financeiro para contratação temporária. ---Oficio n°059/2017 executivo municipal, 

solicitando audiência pública das metas fiscais do 3° quadrimestre de 2016. ---Oficio 

n°03/17 secretaria municipal da educação Tabaí, solicitando as dependências da câmara, 

dia 23/02/17 as 19hs, reunião. ---Oficio n°061/2017 executivo municipal, encaminhando as 

leis n°1525/17 e 1526/17. ---Oficio n°058/17 executivo municipal, em resposta ao 

requerimento n°001/2017. ---Oficio DI 00912.00171/2017 promotora de justiça, 

cientificando que o inquérito civil n°0091200007/2011 foi arquivado. ---Oficio n°0069/2017 

executivo municipal, encaminhando os PL 029/17 até 032/17. ---CM250313/2016 

Ministério da educação, informando a liberação de Recursos Financeiros FNDE. ---Oficio 

n°0071/2017 Executivo Municipal, encaminhando os PL 033/17 e 034/17. -----------------------

---Dando prosseguimento, uma vez que a leitura da ata não foi requerida por nenhum 

vereador, o Presidente colocou em discussão a ata n° 004/2017. Como não houve 

contestação e de acordo com o paragrafo 1° do art. 82 do regimento interno ele declarou 

aprovada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------ESPAÇO DE LIDERANÇAS-------------------------------------------------

---Aberto o espaço de lideranças, seguindo o critério de rodízio entre os partidos, a ordem 

para pronunciamento neste espaço foi: PP, PSB, PT, PTB, DEM. ----------------------------------



---O primeiro vereador a falar foi Marcos Antônio de Azevedo, que cumprimentou a todos 

especialmente o colega vereador do município vizinho Mariante que se encontra presente, 

falou sobre as duas indicações que fez, a primeira que diz respeito à atualização da planta 

genérica, falou que em Taquari já foi feito e hoje visa o IPTU que é o imposto 100% do 

município. Disse que não é justo cadastro desatualizado em que uns pagam e três ou 

quatro vizinhos na volta não pagam isto faz com que este contribuinte não pague ou 

também se sinta desmotivado a pagar, porque seus vizinhos não o fazem e não é cobrado 

nada, acha que uma atualização da planta hoje onde consta terrenos, tem construção há 

vários anos em cima, desta forma o município poderia fazer uma cobrança em cima de um 

estudo realizado e nortear futuramente um plano diretor, onde tem uma área mais 

valorizada, onde encontra o comércio, até mesmo para fazer no futuro, um planejamento 

da cidade. Falou sobre a segunda indicação que fez, pois existem muitos ambulantes no 

município que vem de outras regiões, de outros municípios e isto prejudica o comércio 

local, sendo que todos os comerciantes têm alvarás, vêm às pessoas de fora, nada contra, 

mas que eles se regularizem para continuar no município, pois a grande maioria deles não 

tem licença para vender, com isto o município perde em arrecadação e também prejudica 

os comerciantes que pagam as licenças, pois vêm estes de fora e não tem nenhuma 

fiscalização da procedência dos produtos e se estão vendendo produtos de boa qualidade, 

disse que precisa haver uma fiscalização por parte da prefeitura neste sentido. ---------------

--- O segundo vereador a falar foi Anderson de Azevedo Vargas que cumprimentou a todos 

os presentes, o colega vereador Mariante, que transmitiu a importância do debate da 

implantação sobre as seis praças no estado, disse ao Mariante que na outra sessão 

debateu forte a forma como está sendo imposta “goela abaixo” e também debater de uma 

forma mais ampla. Disse que sai de Torres e vai até Florianópolis, Itapema passa por dois 

pedágios na 101, que levou quase 20 anos para ser duplicada, o valor é R$2,60 para ir e 

voltar, são R$ 5,20. Disse que a implantação é de um pedágio para 30 anos, falou que 

quando terminar o pedágio estará com mais de sessenta anos, acha que quinze anos é 

muito tempo e 30 anos é um tempo que uma criança nasce e vira adulto. Falou que se for 

fazer um convênio, se vai a Lajeado direto com a questão da hemodiálise, tudo é custo 

para o município, virá um retorno, mas o custo benefício se for avaliar não paga. Acha 

importante o debate e se possível vai comparecer, é importante debater, não ser contra, 

mas colocar um valor como na101 no estado de Santa Catarina de R$2,60, pois lá se 

mantém uma 101 e se cobra R$2,60, aqui irão entregar a uma concessionária um asfalto 

duplicado, pronto e iremos pagar R$22,00 reais para ir a Lajeado e voltar então é 

importante mesmo com as pessoas dizendo que não tem como mais debate para ser 



implantado e que deve ser debatido até o último minuto, porque pra Tabaí vem o recurso, 

mas não será o tanto quanto o de Vila Nova, igual ao Sense ele é a favor e a população 

vai pagar, mas isto terá um benefício bem maior para o município, falou que temos que 

nos aliar aos municípios da nossa região e lutar não contra, mas para amenizar estes 

custos, agradeceu a presença do amigo Mariante que é do mesmo partido e disse que sua 

bancada está à disposição. ------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------Expediente Comum----------------------------------------------------------

---Não houve oradores. -----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------ORDEM DO DIA---------------------------------------------------

---Projeto de decreto Legislativo n° 001/17 do Legislativo Municipal que "Concede o 

Diploma Mulher em Destaque.” ---Em discussão. ---Em votação (Aprovado por 

unanimidade). ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 027/17 do Legislativo Municipal que "Dispõe sobre a denominação de 

Avenida Municipal como Avenida Miguel Ferreira da Silva e da outras providencias.” ---Em 

discussão. ---Em votação (Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------ -

--Projeto de lei n° 028/17 do Legislativo Municipal que "Dispõe sobre a denominação da 

Rua Municipal como Rua Anna Francisca da Silva e da outras providencias.” ---Em 

discussão. ---Em votação (Aprovado por unanimidade). --------------------------------------------

---Emenda nº 001/17 do vereador André Evandro Becker ao projeto de Lei nº. 029/2017. ---

Em discussão. ---O primeiro vereador a utilizar a palavra foi Marcos Antônio de Azevedo 

que cumprimentou a todos e falou que a emenda aborda o mesmo assunto que o projeto, 

só que a redação do projeto pedia R$300,00 reais para o dia 23 de março de 2016 do ano 

passado, então foi necessário à emenda para corrigir o texto da lei para ser votado 

corrigindo para este ano 2017. ---Em votação. (Aprovada por unanimidade). ----------------

---Projeto de lei n° 029/17 do Executivo Municipal que "Autoriza o executivo Municipal a 

custear o transporte, de forma parcial, no total, de R$ 300,00 (trezentos reais) aos 

agricultores do Município e dá outras providências.” ---Em discussão. ---Em votação 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 030/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Poder Executivo a 

celebrar convênio com a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) e dá 

outras providências.” ---Em discussão. ---Em votação (Aprovado por unanimidade). ------ 

 

 



---Projeto de lei n° 031/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar despesas com arbitragem, material esportivo, premiações, inscrições 

em campeonatos municipais, intermunicipais e abertos nas categorias de futebol sete, 

futebol de campo, futebol de salão, futebol de areia, bocha, torneios e dá outras 

providências.” ---Em discussão. ---O primeiro a utilizar a palavra foi o vereador Marcos 

Antônio de Azevedo, falou que acha importante incentivar o esporte como campeonatos, 

porque é um dever dele e de seus colegas cobrarem e a secretaria da educação faça 

juntamente a outros órgãos competentes de educação física ou professores valorizando-os 

para que tenha sempre junto a pratica esportiva e a educação, que futuramente se crie 

uma escolinha de futebol ou implante nas escolas um turno inverso ao escolar, para que 

não só o futebol, mas também outras práticas esportivas, para que isto sirva não para 

transformá-los em atletas, mas sim tira-los das marginalidades e das drogas, tendo assim 

um laser de esporte fazendo com que cada aluno que tirar notas boas possa pratica-los 

formando assim grandes cidadãos, isto é adotado em vários outros países e deu certo, 

fazendo assim com que a criança pense que tendo bons comportamentos e notas poderá 

praticar aquilo que gosta, conciliando o esporte com a educação. ---Em votação. 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 032/2017 do Executivo Municipal que: “Cria cargos que especifica, fixa 

quantitativos, atribuições, vencimentos e regime jurídico, adequando-a a Emenda 

Constitucional Federal n°51/06 e dá outras providências.” ---Em discussão. ---Em votação. 

(Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------------------

 ---Projeto de lei n° 034/2017 do Executivo Municipal que: “Altera o Anexo I da lei municipal 

n° 736/08 de 06 de março de 2008.” ---Em discussão. ---O primeiro a utilizar a palavra foi o 

vereador Marcos Antônio de Azevedo, disse que está sendo feita uma justiça porque o 

projeto anterior é constitucional no seu modo de pensar, questiona como restringir uma 

pessoa após os quarenta e cinco anos, pois está apta a trabalhar então ela não pode fazer 

um exame seletivo, não pode participar sendo que a própria constituição federal e INSS a 

pessoa tem até sessenta anos para se aposentar, uma pessoa com quarenta e cinco anos 

está no auge de sua carreira e pode muito bem atuar, então este projeto de lei tirando a 

idade máxima de quarenta e cinco anos está até fazendo certa justiça, pois só poderiam 

participar até esta idade depois não mais. ---Em votação. (Aprovado por unanimidade). -

---Projeto de lei n° 035/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a conceder Contribuição Financeira à Robson Oliveira Fazenda, e dá outras 

providências.” ---Em discussão. ---Em votação. (Aprovado por unanimidade). ---------------

---Requerimento n°.005/17 do ver. Anderson de Azevedo Vargas. ---Em discussão. ---Em 



votação. (Reprovado com votos contrário dos vereadores André Evandro Becker, 

Marcelo de Oliveira Machado, Marcos Antônio de Azevedo, Renato Pereira Vargas e 

com o voto minerva do presidente Deivid Rafael da Costa Vargas). -------------------------

--------------------------------------EXPLICAÇÕES PESSOAIS----------------------------------------------

---O primeiro a utilizar a palavra foi Marcos Antônio de Azevedo, que explicou o porquê de 

seu voto contra o requerimento do Anderson, falou que é a mesma empresa, que já fez na 

outra administração e continua descartando o lixo para o mesmo lugar e está sendo 

descartado da mesma forma que era, disse que o vereador que fez o requerimento teve 

quatro anos na administração do outro prefeito para acompanhar o que a empresa da 

coleta de lixo fazia, agora apenas foi feito um aditivo com a mesma empresa e ainda não 

foi feito a licitação, continua ainda com o mesmo contrato vigente, a única coisa feita foi 

atualizar o índice do GPM que foi inclusive o mesmo reajuste dos funcionários públicos, 

por isto e por estarem em início de mandato. Disse também que o vereador coloca em 

toda sessão requerimento e que se tem algo marca com alguém e vá lá porque quando 

tem a pessoa vai atrás, pois irão acompanhá-lo, porque na outra administração ele ia atrás 

marcava hora e muitas vezes esperava e caso atendessem depois marcava dez minutos 

para terminar o expediente, falou  ao  vereador que dê um tempo para a administração, 

que ainda muitas pessoas estão entrando lá  e  estão em processo de adaptação, porque 

ele também quer acompanhar, é dever deles, não há necessidade de perder tempo com 

este tipo de requerimento porque não é o momento disto agora. -----------------------------------

---O segundo vereador a utilizar a palavra foi Ademir Tasso Kunast que cumprimentou a 

todos e falou sobre a audiência pública do 3°quadrimestre de sexta feira às dez e meia 

que falava sobre o ex-prefeito João Brandão que teria deixado uma dívida grande ao 

município e na audiência foi explicado tudo direitinho, pois deixou mais de um milhão em 

caixa, que dá para pagar esta contrapartida do asfalto de aterrados e todas as contas e 

ainda sobra dinheiro. --------------------------------------------------------------------------------------------

---O terceiro a utilizar a palavra foi Anderson de Azevedo Vargas, falou sobre seu 

requerimento, disse que é novo na casa, mas é a primeira vez que vê em quatro anos, um 

requerimento sendo reprovado, se perguntarem a qualquer um não irão saber o valor que 

o lixo do município é cobrado, se fala no aditivo, perguntou ao prefeito e tem este direito, 

mas se os colegas acham que o prefeito não pode responder, na administração anterior 

não foi rejeitado nenhum requerimento nem nas outras administrações, falou que 

continuará fazendo requerimento porque é dever dele e o Marquinhos não  deixava a 

saúde trabalhar nunca, era requerimento  até para saída de ambulância “era uma piada”, 

agora não pode fazer um requerimento. Disse que já tem um para semana que vem pronto 



e irá continuar a fazer, pois se as pessoas pedirem informação que ele tenha a informação 

completa, não é um disque que teve um aumento na inflação, falou que podem continuar 

votando contra, pois continuará fazendo requerimento sim e também disser que sai no 

jornal do município, acha engraçado que Tabaí não pode perder recursos estaduais e 

federais pelo motivo da regularização de um asfalto que é o asfalto da frente da Carlos 

Gomes “é uma piada” quando a caixa autorizou o pagamento já havia dinheiro em caixa, 

veio de um deputado Zulke R$250.000,00 mil quando os colegas da oposição o 

Marquinhos não trazia recursos federais porque era oposição, Vê a oposição só botar 

defeito em asfalto que foi feito porque até então pisávamos em barro no município e agora 

está ai, quer ver vir na câmara e dizer que trouxe alguma arrecadação de verbas federais 

ao nosso município porque colocar defeitos é a coisa mais fácil do mundo e fazer 

requerimento é fácil só que os colegas rejeitam. Disse que é “uma piada” e que não 

esperava por isto, mas faz parte continuará trabalhando sim e se surgir oportunidade de ir 

a Brasília irá trazer muito mais do que já trouxe e quando fizeram o processo seletivo “foi 

uma piada”, foi mascarado o nepotismo, pois foi contratado filho de vice-prefeito, irmã de 

vereador, tudo mascarado o nepotismo, CC não pode colocar, mas fazer um processo 

seletivo e tirar o site do ar numa sexta e as pessoas não poderem se escrever e na 

segunda encerrar a inscrição e colocar quem quiser lá dentro. Disse que o próximo 

requerimento não tem problema trancarem, pois tem acesso ao site. Ressalta que o 

requerimento é a forma do vereador ter a documentação para poder ir até o Ministério 

Público e ver as formas legais, porque ele acha que CC não pode, mas se mascara um 

processo seletivo joga no site e tranca e na segunda encera as inscrições. Disse que 

juntará toda a documentação e irá continuar com os requerimentos, pois está fazendo seu 

trabalho. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---O quarto vereador a falar foi Marcos Antônio de Azevedo que contestou algumas das 

falas do vereador Anderson dizendo que se tiver algo errado é a obrigação do vereador 

comunicar o Ministério Público isso é fato, sobre mascarar contratação ou alguma coisa 

assim ele diz ter vários exemplos da administração passada de irmã, cunhada, tio e etc. 

Citou alguns exemplos, a Ivete era CC e sua filha era estagiária e a outra filha passou em 

um processo seletivo todas da mesma família então os exemplos são vários, disse ao 

Anderson que não “atire pedra no telhado dos outros que o seu também é de vidro”, outro 

assunto que também questionou foi sobre não ter buscado recursos sendo da oposição 

para o município de Tabaí. Disse que era do partido que fazia a oposição do PT e lá em 

cima todos os partidos que faziam a oposição ao PT eram barrados, era liberada emenda 

para PCDB e PP até o próprio PMDB muito pouco, até para Tabaí emenda quase 



nenhuma, só na época da presidente Dilma. Falou que sempre teve devendo o PMDB e 

pouco mandou recursos para o nosso município e que o PT sempre liberava para aqueles 

que eram aliados do partido deles, neste sentido, se ele conseguir só tinha dois deputados 

federais no estado todo é difícil conseguir alguma coisa, mas tendo em vista hoje a 

situação que está o Brasil com um monte de deputados que a gente nem sabe se é 

verdadeiro ou corrupto, prefere que eles nem mandem porque ele não irá fazer campanha 

para deputado nenhum, porque hoje é tudo uma cambada e não defendo nem um que 

esta lá porque aqueles que mandam alguma coisa para o município como os do PT 

mandaram, grande maioria estão envolvido em alguma falcatrua. Ressalta que não é 

somente do PT, mas de todos aqueles que estão em uma base aliada e hoje está ai o 

povo pagando a conta, falou que não conseguiu emendas, mas investi no município e os 

quatro anos do João a família dele retirou dos cofres públicos com subsídios quase um 

milhão de reais em quatro anos, disse que para suprir isto em si, tem que ir à Brasília e 

buscar mais recursos, porque no município não se gera nada de imposto, disse que 

contribui com o município junto a granja da sua família, pode ir lá ver o que ele retorna 

durante este tempo todo que está no município e muitas vezes foi criticado por não ter 

trazido nem uma pá, falou que se não compraram nem uma pá com vinte mil de 

arrecadação que gera um aviário por ano é por incompetência, sempre disse que pá vai 

em qualquer lugar, qualquer agropecuária e compra por menos de cinquenta reais. Disse 

que o primeiro trabalho do vereador é fiscalizar, o segundo é conseguir trazer recursos e 

que precisam é trabalhar de acordo com o que precisa Tabaí, trazer empresas para gerar 

renda, emprego e melhorar a qualidade de vida da população, fazer a infraestrutura, não 

se tem um plano diretor para ajudar no crescimento, saneamento básico, isto tem que ser 

colocado para podermos cobrar do prefeito e a primeira coisa é contratar uma empresa 

que faça atualização da planta, pois não é justo um pagar e os outros não pagar por não 

ter cadastro, isto desmotiva quem está pagando, acha que uma atualização para que 

todos paguem o valor justo e ninguém saia prejudicada. ----------------------------------------------

---O presidente anunciou a seção solene no dia 08 de março de 2017 às 19:00 horas.  -----

---Com nada mais a tratar às vinte e uma horas e treze minutos em nome de Deus 

declarou encerrada a sessão. --------------------------------------------------------------------------------- 

               

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


